



**PROCÈS VERBAL DU COMITE DE QUARTIER
VOLVIC Bourg-haut
du lundi 13 Février 2023 à 18 h 30**



Le Comité de quartier de Volvic Bourg-haut dûment convoqué, s'est réuni en session ordinaire, sous la présidence de Stéphane Madeuf; assisté par Catherine Korachais et Jacques ROUILLARD.

Etaient présents : Les membres du comité de quartier : Denise AMBLARD, Pascal GRAND, Catherine KORACHAIS ; Stéphane MADEUF ; Anne MAZAUDIER, Jacques ROUILLARD ; Soline STERBECQ ; deux habitants ; et les élus : Nicolas BONJEAN ; Aurélie FERNANDES ; Lucie PINTO ; Laurent THEVENOT ; Halim YALCIN.

Etaient représentés : N/A

Etaient excusés : Louis-Paul COLDREY, Christian GAMOND-TIXIER, Nicole LAURENT, Véronique PEREIRA.

Etaient absents : N/A

Stéphane Madeuf, ouvre la séance et Catherine Korachais prend le rôle de secrétaire de séance. La réunion s'est déroulée conformément à l'ordre du jour précédemment transmis.

THEME 1 : COMPTE -RENDU DE LA REUNION DU 12 JANVIER 2023

Le compte-rendu de la réunion du 12 Janvier 2023 transmis pour revue aux membres du comité le 1er Février 2023 est validé. Il sera affiché sur le panneau officiel dédié et situé près de la maison de l'artisanat et transmis à l'équipe municipale pour publication sur le site de la mairie de Volvic.

THEME 2 ORGANISATION ET ANIMATION DU COMITE DE QUARTIER

1. Suivi sur la mise en place des lieux de convivialité

A/ Exploitation du rez-de-chaussée du Pigeonnier. L'idée d'en créer un espace associatif convivial a été émise il y a quelques semaines ; en effet, le rez-de-chaussée du Pigeonnier pourrait être mis à disposition par la municipalité (de la même manière que les autres salles municipales). Catherine Korachais s'est rendue au café associatif

d'Enval, *La Chahuterie*, pour explorer l'idée. Une inquiétude est émise par rapport à la concurrence que cela pourrait générer par rapport aux cafés voisins : une vigilance sera de mise ; il est par ailleurs entendu qu'au contraire cela pourrait permettre d'amener des clients potentiels dans les commerces alentours.

Ce projet a vocation à se développer indépendamment du comité de quartier. Certains membres du comité souhaitent se regrouper pour creuser l'idée (Anne Mazaudier, Pascal Grand, Catherine Korachais). Avis aux autres habitants (de tous quartiers, membres ou pas d'un comité) : **si le projet vous intéresse, rejoignez-nous.**

B/ Place de l'Ourme : il n'est malheureusement pas possible d'exploiter le parvis de Saint Julien pour créer un lieu convivial. Les habitants ne souhaitent pas sacrifier des places de parking non plus pour créer un espace. Pour l'instant, les habitants s'assoient sur les cadettes pour se réunir autour d'un verre. Potentiellement, une table en bois serait suffisante. L'idée du Square du 19 mars pourrait aussi être envisagée. Cela doit encore être discuté avec les habitants.

C/ Place de la Barrière. Le stationnement y est anarchique, il est dans l'immédiat impossible de proposer quelque chose. De plus, il y a un problème de communication. Cela doit encore être creusé.

2. Propositions, sélections et choix d'organismes pour la mise en place de moments de convivialité en 2023

- Les membres du comité se sont mis d'accord pour organiser un **évènement pour la restitution des résultats de l'enquête de quartier** suite à l'analyse des questionnaires.
- Certains habitants proposent de créer un évènement pour **végétaliser la voie piétonne de la Rivaux**. L'idée est de la rendre plus jolie et par ricochet davantage respectée (par les propriétaires de chiens). Il serait intéressant d'utiliser un mix de graines comme celles qui avaient été utilisées au carrefour du complexe il y a un ou deux ans (il y avait toujours des fleurs). Le maire propose une collaboration : les services techniques pourront prodiguer des conseils (contacter Yoann Juzgado). Soline Sterbecq et Stéphane Madeuf proposent de développer ce projet.
- Une **chasse aux œufs** est prévue au Domaine du Cèdre à Volvic, à l'initiative du Comité des Fêtes nouvellement créé. Le service de communication relaiera les actions. Des réunions sont prévues pour cette organisation, incluant Stéphane Madeuf de notre comité de quartier.
- Une autre idée était d'organiser à l'initiative de notre comité une **visite guidée du centre historique** de Volvic. A ce propos, le maire fait remarquer qu'il existe un

Escape Game (créé par Halim Yalcin) qui permet de visiter le patrimoine local de façon ludique. C'est une piste. Nicole Laurent aussi pourrait peut-être animer une ou plusieurs fois dans l'année une visite du village (à confirmer).

- Une **inauguration des nouvelles aires de jeux** pourra être réalisée une fois les travaux finalisés.
- D'autres idées ont été évoquées et mises de côté pour plus tard en attendant que des membres du comité se manifestent pour les concrétiser : Atelier biodiversité (ex : atelier nichoirs LPO) ; Atelier ramassage des déchets (le SBA pourrait venir en soutien pour du matériel) ; Apéritif (ex : vins chauds, crêpes, apéritif dinatoire en extérieur) ; Création de groupe d'achats groupés (ex : pellets, bois de chauffage, fruits bio, autres) ; Création de stands des comités de quartier à l'occasion des marchés de Noël (ou autre événement).
- **Procédure d'achat** : A propos des dépenses que pourraient engendrer ces différents événements, Halim Yalcin rappelle qu'il faut venir en mairie avant d'effectuer toute dépense (une à deux semaines avant) – afin que cela soit pris en charge sur le budget du comité de quartier. C'est Marianne Mallet (directrice financière) qui gère les budgets et c'est donc elle qu'il faut contacter.

THEME 3 ECHANGE ENTRE LE COMITE DE QUARTIER ET LES HABITANTS

1. Finalisation et validation de la nouvelle enquête de quartier

- Une proposition de questionnaire a été partagée pour relecture aux membres du comité le 9 février 2023 (sous formats papier et électronique). Il a été validé, seules quelques modifications mineures sont à apporter avant d'obtenir la version finale.
- Le mode d'administration pourra consister en un entretien en porte à porte, ou bien en un questionnaire papier (déposé dans les boîtes aux lettres) à remplir et rendre via la boîte aux lettres du panneau d'affichage ou par mail, ou bien en un questionnaire à remplir en ligne (lien sur le questionnaire papier déposé dans les boîtes aux lettres). On note que le porte-à-porte permet d'entamer des discussions avec tous les habitants du quartier et rend l'enquête en elle-même plus conviviale.

2. Présentation de la nouvelle page Facebook du comité

Faute de temps, nous avons fait très bref, et gardé le sujet pour la prochaine fois. D'ici là, la page aura sans doute évolué. Soline Sterbecq s'est proposée pour contribuer. La page est néanmoins déjà disponible aux adhésions et compte plus de 20 membres : <https://www.facebook.com/groups/volvicbourghaut/>

THEME 4 : AUTRES

1. Retour sur les comptes-rendus municipaux précédents

- Un atelier « Hors les Murs » se déroulera du 27 au 31 mars. Il s'agira d'une équipe d'étudiants de deux écoles (une école d'architecture parisienne et une section BTS du Lycée de Marmilhat) qui vont investir la commune afin d'apporter, avec un œil extérieur, des propositions d'aménagements du bourg et des entrées de ville en termes d'aménagement paysager en privilégiant la végétalisation. Une restitution ouverte au public aura lieu le 31/03 après-midi à la salle des fêtes.
- La municipalité a réadhéré au programme « Petites Villes de Demain » qui consiste en un programme de revitalisation des territoires/renforcement de l'activité commerciale. A ce propos, nous nous sommes questionnés sur les façons d'aller dans ce sens pour que les volvicois aillent davantage dans les commerces de proximité, et sur les initiatives mises en place pour garder les commerçants, et avons discuté notamment du marché bio disposant de producteurs de proximité. Un document dense mais clair et complet présente le programme Petites Villes de Demain pour Volvic et les communes alentour, accessible ici : <https://bit.ly/VolvicPVDD> (pour ce qui concerne Volvic, aller page 90).
- Manque de places au cimetière : maintenez-vous en bonne santé !

THEME 5 : QUESTIONS / SUJETS DIVERSES

1. Aires de jeux sur le chemin de la Rivaux, sous le pigeonnier

Les travaux devraient s'étaler de mi-février à mi-avril, en pointillés :

- les préparatoires démarrent mi-février (décaissement des emprises des jeux, pose de bordures béton, pose de clôture sur l'aire de jeux la plus en aval) ;
- la pose des jeux est prévue pour mi-mars ;
- des travaux de finition seront réalisés pour poser les dernières clôtures.

C'est la commune qui va communiquer sur les travaux des aires de jeux : la communication du démarrage du chantier est programmée pour la fin de semaine ou la semaine prochaine selon Halim Yalcin.

Un habitant est intervenu pour soulever quatre problèmes :

- Il y a un mur instable et dangereux (qui appartient à la mairie) et des herbes de la pampa coupantes : selon la réponse du maire, celles-ci seront coupées et il y aura un grillage pour protéger de l'accès à ce mur.

- Sur le dessus d'un autre mur, il y a des cadettes non scellées et des enfants arrivent à monter là-haut : c'est très dangereux. Cette information sera transmise pour faire sécuriser la zone ; la municipalité se charge d'identifier à qui appartient le mur.
- A cause des propriétaires de chiens qui ne ramassent pas leurs déjections : les aires de jeux seront clôturées. De plus, il y a les caméras, qui permettent d'identifier et contraventionner les propriétaires de chiens.
- Le stationnement devient pire. Le maire a assuré tenir un point quotidien à ce propos avec la police.

2. Communication

- Le comité de quartier dispose maintenant d'une **boîte aux lettres**, aux côtés du panneau d'affichage situé à côté de la maison de l'artisanat. **Chers habitants, n'hésitez pas à nous écrire par ce biais !**
- Par ailleurs, un **panneau municipal va être installé sur la place de l'église** à côté de la boucherie : il s'agira d'un panneau central, électrique à usage recto verso.

3. Etude de mobilité - suivi

L'enquête sur la mobilité a reçu beaucoup de réponses : Monsieur le Maire a annoncé que le dépouillement de l'enquête serait finalisé d'ici la fin du mois de février. Il n'y a pas de calendrier sur la restitution (municipale ; comité de quartier – mais c'est prévu, et fondamental selon les mots de Monsieur le Maire)

4. Comité de jumelage & VVX

Halim Yalcin rappelle que dans le cadre du comité de jumelage, des Allemands vont venir à l'occasion de la VVX. Il sera proposé aux habitants d'en accueillir s'ils le souhaitent.

5. Parking annexe de la Maison de la Pierre

Le parking annexe à la Maison de la Pierre a été limité en termes de hauteur : c'est discriminant. Le maire répond qu'il a fait installer cette barre pour différentes raisons :

- Ce parking était identifié comme parking de camping-car.

- Les habitants du quartier ont indiqué qu'il y avait beaucoup de déchets après le passage des camping-cars.
- De plus, cela génère des problèmes de stationnement des voitures, qui se garent n'importe comment ; la Maison de la Pierre s'en plaignait. Il y a un autre parking à côté de la Maison de la Pierre, et un autre parking est en train d'être réalisé sur le site qui pourra être utilisé lorsque ce dernier est plein.

6. Départ

Denise Amblard a annoncé qu'elle allait quitter Volvic d'ici quelques semaines. Aussi, elle démissionnera du comité de quartier (par voie officielle, bientôt). Il y aura donc une place de libre, en plus de la place déjà existante, soit deux places libres pour de nouveaux membres. Jacques Rouillard rappelle qu'il laisse sa place d'animateur dès qu'un membre se manifestera.

7. Annonces de dates de la municipalité

La municipalité convie les habitants aux évènements suivants :

- **Commémorations :**
 - **1er mars** : souvenir des évènements dramatiques ayant eu lieu le 1^{er} mars 1944 à Volvic et à Espinasse (Pulvérières)
 - **19 mars** : mémoire des guerres d'Afrique du Nord
- **Semaine sur les droits des femmes :**
 - **8 mars** : journée mondiale des droits des femmes ; inauguration sur le parvis de la mairie ;
 - **16 mars** à 20h à la Source : conférence par Françoise Fernandes d'Amnesty International de Riom, sur le corps des femmes, un enjeu de la démocratie.

**A 20h10 l'ordre du jour étant épuisé, la séance a été levée.
La prochaine réunion aura lieu la semaine du 6 Mars 2023
(le lundi ou le jeudi, à 18h30)**